



好きを力に変える

副校長 渡邊 義男

「1秒後、世界が変わる。」というキャッチコピーとともに9/13に開幕した東京2025世界陸上競技選手権大会が9/21に閉幕しました。34年ぶりに東京で開催されたこの大会では、世界約2000名のトップアスリートたちが国立競技場に集い、それぞれの種目で世界一を競いました。世界最高峰のアスリートたちが長年の鍛錬で培った力を存分に発揮し、素晴らしい競技を見せてくれました。そして今大会では、こうした真剣勝負に加えて、日本開催という特別な舞台で注目を集めた出来事がありました。

それは、選手紹介の際に多くのアスリートが日本のアニメ・マンガキャラクターのポーズを披露したことです。ドラゴンボール、ONE PIECE、呪術廻戦、NARUTO、僕のヒーローアカデミア・・・。火付け役となったのは、男子110m障害で5位入賞を果たした村竹ラシッド選手です。昨夏のパリ五輪決勝でも「ジョジョの奇妙な冒険」のポーズで登場し話題となり、今回は3種類の異なるポーズを披露。「自分にとって大舞台のおまじないでもある。楽しんでもらえて良かった」と笑顔で語りました。特に注目を集めたのが、前回大会で男子短距離3冠を達成したノア・ライルズ選手（米国）です。日本アニメ好きとして知られている同選手は、今大会でも悟空やルフィのポーズを披露し、日本のアニメについて「頑張ること、悲しみを乗り越えること、愛、インスピレーション。すべてがアニメの中にある」と熱く語りました。単なるパフォーマンスではなく、本当に心からアニメ・マンガを愛していることを示した世界最速の男の言葉に、多くの日本人が胸を熱くしました。そして日本漫画の偉大さを改めて体感できた瞬間でもありました。

「人生で大切なことは、いつも○○が教えてくれた。」みなさん、○○には何が入るでしょうか？マンガ・アニメやスポーツ、音楽や書籍、映画やテレビ番組、そして先生や友達とのかかわりや学校で学んだこと・・・子供たちには、日常生活で多くの刺激を受けて、それを糧にして力に変えていってほしいです。

さて、本校では、11/14(金)、15(土)に音楽会が行われます。ねらいは「日頃の学習の成果を発表し、表現活動を通して演奏技術を高め、音楽活動に対する意欲を高める」、「協働して音楽をつくり上げる喜びを味わい、心の交流を図ることによって、学校生活を潤いのあるものにしようという自覚をもつ」、「他学年の演奏を味わって聴くとともに、鑑賞する態度を身に付ける」の3つです。また、音楽会は音楽を通して協調性や豊かな感性をさらに養い、心身共に健康な子供を育てるにつながる大切な行事の一つです。

低・中・高学年の発達段階等による特色を生かし、「みんなで紡ぐ♪歌声と音色のハーモニー♪」のスローガンの下、演奏等に一人ひとりの個性を最大限に発揮し、学年ごとに集団でハーモニーを奏でられるように練習をしています。

「音楽」＝「音を楽しむ」のとおり、演奏に取り組む子供たちの表情は、情操豊かで楽しさがあふれ出ています。子供たちの奏でる音楽は、きっと鑑賞する他学年の児童や保護者・地域の皆様の心に響くことと思います。鑑賞日には、是非ともご来校いただき、本校の音楽会をお楽しみください。

令和 7 年度

11月行事予定

()の数字は学年

11月 各学年より

1年

① 音楽会について

- ・14日（金）児童鑑賞日、15日（土）保護者鑑賞日です。

※参観の仕方や時程などの詳細については、学校から配布の手紙でご確認ください。

※衣装は、4日（火）までに持たせてください。

② 算数「かたちあそび」について

算数の「かたちあそび」の学習でお菓子などの空き箱を使います。教科書 P.72、73を参考にしていただき、準備をお願いします。

また、算数で使用後、その箱を図画工作でも使用します。箱を組み合わせて作品をつくります。（図画工作の教科書はP50、51を参照ください。図画工作の教科書を一度持ち帰ります。確認後、学校に持ってきてください。）

☆10日（月）の週に持たせてください。

③ 生活科「あきとあそぼう」について

（1）ドングリなどを使ったおもちゃ作りをします。これからお子さんが計画を立てます。計画書に書かれたものをご準備ください。お子さんと相談して、準備するものを変更しても良いです。

（2）アサガオのツルを使ったリースづくりをします。飾りに使えそうなもの（モール、大きなビーズ、綿等）をご準備いただければと思います。11月17日（月）の週に使います。

2年

【算数の学習について】

算数科の今後の学習で使用する九九カードと三角定規への記名、ありがとうございました。

10月下旬より、かけ算の学習が始まりました。毎日、連絡袋に入れて持ち帰り、ご家庭でも練習してください。12月までに全ての段を暗唱し、合格することが目標です。

【11月5日について】

2年2組は5時間目に授業があります。立川市の生活科部研究授業となるため、授業開始が13:45となり下校は14:40頃となります。ご承知おきください。

【さつまいもの収穫と焼き芋について】

お野菜先生のご協力のもと、12日に芋ほり、19日に焼き芋をやります。12日は、汚れてもよい服装、軍手の持参をお願いします。19日は、芋を包むため新聞紙を使用しますので、ご家庭にありましたら事前に持たせてもらえると助かります。

3年

【校外学習】

18日（火）は校外学習（立川消防署 錦町出張所）です。消防署の人たちは、火災に備えてどのような仕事や準備をしているのか、実際に見学へ行き、自分の目と耳で学習をしてきます。

【社会見学を終えて】

10月21日の社会科見学は、天気もよく（3年生全員）しっかり学習することができました。しっかり話を聞いたりメモを取ったりする姿が見られ、成長を感じました。

これから学んできたことをもとに、社会科の学習でまとめていきます。当日までの体調管理や事前のご準備など、ご協力いただきましてありがとうございました。

4年

●理科の学習について

理科の学習では、火を使った実験をすることがあります。学校でも指導いたしますが、理科がある日は、髪型について（長い子は、垂れないように結ぶ）と服装について（燃えやすい素材の服を避ける）について配慮くださいますようお願いいたします。

●音楽会の服装について

音楽会では、黒色（黒系の派手ではない色）の長袖長ズボンをご用意ください。11月4日（火）に学校に持ってくるようお願いいたします。

5年

★音楽会衣装★

学校だより10月号でもおしらせしましたが、本番のステージでは上下ともに黒い衣装を着用します。ご準備をお願いいたします。

★ファーレ立川★

20日（木）に、ファーレ立川へ見学に行きます。雨天決行ですので、雨が予想される場合は傘の用意をお願いします。また、クラスによって見学する時間が違います。ご承知おきください。

1組1・2時間目 2組3・4時間目 3組5・6時間目

※ファーレ当日の行き・帰りの安全確保を中心とした見守りボランティアを募集させていただきます。ご参加いただける保護者の方は別紙参加表にご記入いただき、11月14日までに提出してください。また、ファーレ鑑賞中は子供たちと一緒にアート鑑賞していただいても構いません。ご協力お願いします。

6年

●11月26日 6年3組の下校時刻について

26日（水）は、6年3組で研究授業が行われます。そのため、3組のみ下校時刻が異なりますのでご了承ください。11月26日（水）の3組の下校時刻は14時25分頃を予定しています。

●11月の卒業アルバム撮影について

11月17日（月）以降に、各クラスの授業風景を撮影していきます。詳しい日程はお子さんを通じてお知らせする形になります。なるべく欠席のないようにお願ひします。

●立川三中校区小学校音楽会について

たましんリスルホールで校区音楽会が開催されます。1家庭につき、2名の鑑賞ができます。詳しくは、後日配布します「立川三中校区小学校音楽会」のご案内をご覧ください。

保護者受付 13:30～13:45

音楽会 13:50～14:50頃

発表順は、①七小 ②六小 ③三小 となっています。

●音楽会の衣装について

音楽会のための衣装準備にご協力いただき、ありがとうございます。11月4日（火）に学校に持たせてください。よろしくお願ひ致します。

学校より

【体育学習時の寒さ対策について】

防寒のため、体育着の上に上着を着る場合は、以下の点にご注意ください。体育のある日は、長袖の下着、タイツやレギンスを履かせないようにしてください。

寒さ対策が必要な場合は、トレーナーが長袖のTシャツ（動きやすいもの）を体育着袋の中に、用意してください。

※安全のため、フードやファスナー・ボタン・ひもがついたものは避けてください。汚れることがありますので、その日に着てきた服を着ることはしません。

上着は、動きやすいトレーナーやピステ（シャカシャカしたナイロン質のもの）などを着てもかまいません。また、運動中に暑くなって脱ぐこともありますので、自分で着たり脱いだりできる服装にし、必ずどこかに記名をお願いします。

【事務室より】

4・5年生は12月15日（月）に「ハケ岳自然教室」および「日光移動教室」の積立金口座振替があります。振替日前日までに、多摩信用金庫のご登録口座に下記の金額をご準備ください。口座振替の際は手数料（55円）がかかります。

各学年の振替金額（手数料込）

・4年生（ハケ岳積立金） 11,055円

・5年生（日光積立金） 46,055円

よろしくお願ひいたします。

ほけんしつより

▽11月の保健目標：姿勢を正しくしよう

気温が下がるこの季節は、知らず知らずのうちに背中が丸くなりがちです。姿勢を正して深呼吸すると、心も体もすっきりします。毎日の生活の中で「背すじピン」を意識しましょう。

▽整形外科検診の希望調査を配布いたします。

立川市の小・中学校では、脊柱側弯症・スポーツ障害等の早期発見や正しい姿勢の啓発の目的から、整形外科検診を実施しています。

受診を希望される方、内科校医による定期健康診断において指示を受けた方、昨年度の整形外科検診受診結果が「来年度要再検査」である方は、11月に配布する「整形外科検診のお知らせ」のQRコードからご回答をお願いいたします。

なお、人数に制限がありますので、ご遠慮いただく場合がございます。ご了承ください。

▽学校感染症について

学校感染症に罹患した場合は、出席停止になります。診断を受けた際、学校へご連絡ください。登校する際に、治癒証明書又は登校届の提出が必要になります。第三小学校、立川市のホームページにデータがございます。よろしくお願ひいたします